
涧西区
区属30所学校已完成空调安装，计划10月底前完成

线路和变压器改造

西工区
区属31所学校，16所学校空调安装完毕，其中14所

线路改造、变压器扩容已完成。剩余15所学校空调已招
标完毕，并将对其中13所学校进行线路改造，全部工程
预计9月底完工

老城区
区属中小学23所，已有15所学校安装空调并投入使

用。今年，将完成剩余8所学校空调更新、校内线路改造
及变压器购置，预计9月底安装、改造到位

瀍河回族区
区属15所小学，全部完成空调安装任务。12所学校

校内低压线路已改造完毕，13所学校变压器正在进行招
标，预计10月底前全部完成变压器安装任务

洛龙区
区属中小学校45所，45所学校空调的招标安装工作

已完成。其中，17所学校需要进行线路改造工作，预计
10月底前全部完成

吉利区
区属中小学10所，2所学校完成取暖降温工程，4所

学校已安装天然气取暖设施。计划9月底完成剩余8所
学校空调安装工作，10月底完成2所学校线路改造

高新区
区属中小学22所，8所学校已安装空调，剩余14所

学校8月底前安装完毕。除区实验小学外，其余学校线
路改造10月底完工

龙门园区
区属7所学校，9月底完成安装工作，10月底线路改

造全部完成

伊滨区
区属23所中小学校，6月底空调可全部安装

到位，预计9月底完成线路改造招标工作完成线路改造招标工作

各城市区区属学校 工作一览取暖
降温
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“平安之星”候选人展示

40多岁的洪海，是长春路派出所巡警大队三中队副中队
长，经验丰富、业务精湛。长年在一线工作的他患上了腰部疾
病，但还是经常带着护腰忍痛抓捕嫌犯。

追劫匪
5月15日 4 时 12 分，同乐寨村附近一名女子手机被抢

走。接到出警命令后，洪海和其他队员在5分钟内就赶到了
现场。详细了解案情后，洪海和队员顺着嫌疑人可能逃跑
的方向追赶，一路上仔细辨认行人。在离案发地 3 公里一
家超市附近的绿化带里，洪海发现有个人影在晃动，形迹十
分可疑。经受害人辨认，此人正是刚实施完犯罪的嫌疑人，
洪海一个箭步冲上去，将嫌疑人抓获。经审讯，犯罪嫌疑人
对所犯罪行供认不讳。

抓逃犯
5月2日，洪海在执行巡逻任务时接到110指令，一名男

子在泰山路居民小区内徘徊，形迹十分可疑。洪海到达现场
询问时，发现此人神情紧张，说话前言不搭后语。洪海立即联
想到近期泰山路发生的几起入室盗窃案件。经查看，洪海发
现此人所穿的鞋子与近期几起盗窃案现场遗留的鞋底花纹相
似，遂将该男子带回作进一步调查。

专业人员将几起案件现场提取的线索与该男子的指纹和
足迹进行了比对，发现与该男子痕迹吻合。在铁证下，该男子
终于交代了作案 12 起，共盗得价值 3.5 万元的现金、苹果电
脑、照相机、手表、纪念币、首饰等犯罪事实。

识窃贼
去年12月中旬，同乐寨村一群众报警称其现代轿车在村

中被盗。洪海在现场调取了监控录像，判断嫌疑人应该经常
在此地活动，于是他要求同事们平时多关注此人的行踪。

功夫不负有心人，今年1月14日16时许，民警发现嫌疑
人在同乐寨出现，洪海立即驱车前往现场，并在一家棋牌室里
将盗车嫌疑人姜某抓获。

在巡逻盘查和接警工作中，洪海多次与犯罪嫌疑人近距
离搏斗，手部还曾受过伤。深知其腰部疾病的妻子怪他：“你
不知道你那腰上的病啊！”洪海总是充满歉意地对妻子说：“遇
到紧急警情，我就忘了这腰有病了。”（白效曾 李景文）

洪海：一有警情就忘记病痛

交房公告
尊敬的豪迈·世纪馨园业主：

我公司开发的位于瀍

河回族区夹马营路 15 号地

块的豪迈·世纪馨园小区已

完工。定于 2013 年 7 月 1

日起在小区物业管理办公

室开始办理交房和相关手

续，请相互转告。

咨 询 电 话 ：0379—

63716171

洛阳市豪迈房地产置

业有限公司

根据国家工商行政管理总局《企业年度检验办法》的规定，

每年 3 月 1 日至 6 月 30 日，企业应当按期向登记机关申报年

检。为优化经营环境，减轻企业负担，促进我市经济发展，经研

究决定：今年我市企业年检时间延期至7月31日，对在此期间参

加年检的企业我局将免予处罚。

请尚未参加年检的企业（含外商投资企业）尽快申报年检，

逾期仍未办理年检手续的，将按照《企业年度检验办法》第十九

条规定予以处罚。

该公告在洛阳市工商行政管理局网站上同时发布。

网址：http://www.lyaic.cn

2013年6月27日

洛阳市工商行政管理局延期年检
公 告

中高考已经落下帷幕，不少学生和家长选择外出游玩。
记者近日走访市区一些旅行社了解到，近期中小学生成为旅
游市场的主力。

市民陈昭的孩子刚刚参加完中考，他们一家已经计划好
了暑期旅游线路。“我们准备全家人一起去桂林玩，一来是给
孩子放松放松，二来是家里人一起出去休闲一下。”陈先生说。

像陈先生这样准备暑期全家出游的家庭并不在少数。“从
往年来看，高考结束后两个月的暑假都是学生旅游的旺季。”
凯旋路一家旅行社的负责人告诉记者，最近已有不少人来咨
询暑期旅游的事情，其中大部分是中小学生和家长。

九都路一家旅行社的负责人介绍，目前学生和家长来咨
询的多是一些长线旅游线路，出行时间主要集中在七八月。
家长带孩子出游会选择比较远的目的地，诸如云南、桂林、厦
门等都是受热捧的旅游胜地，也不乏韩国、东南亚、台湾等出
境游线路。

暑期出游的价格较平日贵了不少，一些常规暑期游线路的
价格基本上会有15%至20%的上涨幅度，比如近日云南6日游
的价格从2200元左右涨至2600元左右，桂林5日游的价格从
1400元左右涨至1600元左右。

业内人士表示，按照往年的经验，如果想省钱，建议其他市
民在8月底再出发。届时，国内游以及出境游线路都会恢复到
平日的价格，有的甚至比平时低一些。 本报记者 戚帅华

学生游催热暑期市场
常规游线路价格上涨

线路老化是“瓶颈”，各
城市区将集中分批改造

“现在困扰新空调使用的最大难
题，就是学校线路老化和变压器容量不
足。”市教育局装备与实验管理中心副
主任常玉斌说，以西工区第四实验小学
为例，目前19个教学班每个班都装有2
台空调，但学校电线与附近家属区居民
用变压器相接，线路负荷较大，强行使
用容易出现问题。为了保证教学工作
正常进行，该校于 6 月上旬开始分年
级、分楼层、分时段错峰使用空调。

“早先建造的老旧校舍在设计时未
考虑空调安装，原有线路无法满足大量
增加的用电需求。”涧西区教育部门相
关负责人表示，该区区属学校的空调已
于上半年陆续安装到位，但改造线路仍
需要一定时间，为了不影响孩子们上
课，只能选择暑期进行。

此外，不少企业学校移交地方管理
后，仍使用原企业用电线路和变压器。
常玉斌说，学校与企业电力分割需要一
定的资金，以市58中为例，用电线路和
变压器与原企业分割，整个工程实施下
来需要资金60万元。

在采访中也有学校负责人表示，因
学校经费有限，过多电量难以承受，不
得不采取限时使用的方法，或通过压缩
其他经费支出，用于学生降温取暖所
需。

“今年暑假，各城市区将集中分批
对老旧线路进行改造，但由于需要财政
审批、招标等一系列程序，短时间内全

部改造完成有一定难度。”常玉斌说。

取暖降温工程，年内可
覆盖城市区中小学

我市从2011年起启动了市直中小
学校取暖降温工程，随后，该民生工程
的范围又扩展到所有城市区所属的中
小学。该工程计划用3年时间，基本完
成取暖降温设备的全覆盖。

“目前，市直义务教育阶段学校（含
完中）空调已全部安装完毕，高低压线
路也已改造完毕，具备了取暖和降温条
件。”常玉斌介绍，去年年初，各城市区
管辖的中小学、幼儿园取暖降温工程也
全面铺开，预算总投资4922万元，其中
空调预算 1657 万余元，线路改造资金
3265万余元。

取暖降温设施已成新建
学校必选项

新装了空调，还得大面积进行线路
改造，如何在今后避免该问题发生？

常玉斌表示，今后，我市城市区将
把取暖降温设施作为新建学校、新建教
学楼等项目的必要配套设施，取暖降温
设施要与新建项目同步规划、同步投用。

从今年起，市教育部门已与市财政
部门积极沟通，将取暖降温设施与新建
项目一并列入财政预算，保证取暖降温
设施、电路适配设施等同步推进。

那么，一下子投用这么多空调，电
费究竟从哪里出？常玉斌表示，安装空
调是免费为学生提供服务，不应由孩子
支付电费，今年各区已经提高了所辖中

小学校生均公用经费标准，这些费用部
分将用于空调电费等支出。

此外，去年年底，市教育局专门出
台了《城市区学校空调设备使用和管理
办法（试行）》。该办法规定，根据当日
天气预报，室外最高气温超过31℃或最
低气温低于1℃时，学校统一打开空调
电源，由班级自主管理使用，空调温度
设置一般不低于26℃。同时，学校应当
每年对校内所有空调至少进行 2 次安
全检查。

昨日相关负责人还透露，目前我市
正在对各县（市）寄宿制中小学的各项
取暖降温设备进行调研，下一步，各县

（市）的空调投用问题也将列入计划，让
我市更多中小学生从这项民生工程中
受益。

本报记者 李东慧 见习记者 武怡晗

新建学校必须配套取暖降温设施

城市区中小学空调线路将分批改造

“中国式过马路”是人们对行人、非
机动车交通违法行为的一种调侃。而
由于警力不足、管理难度较大等原因，
这一现象是城市交通治理中的“顽疾”。

从 6 月 3 日起，市交警支队开展了
对我市行人、非机动车辆交通违法行为
的专项整治行动。近一个月过去了，整
治行动进展如何，哪些难题亟待解决？
记者近日进行了采访。

陋习：法制观念淡薄是主因

市交警支队交通秩序管理大队大
队长邢廷旭说，在此次整治行动中，
交警部门对“中国式过马路”的市民，
依照法律法规实施选择性处罚方式。
交通违法者必须从四种处罚方式中自
行选择一种：一是缴纳罚款；二是在
路口协助执勤 20 分钟；三是在配备学
习资料和播放设备的执法岗点，现场
学习交通法规 30 分钟；四是接受媒体
曝光。

这一较为柔性的执法方式，突出了
市交警部门对交通违法者“教育为主，
惩罚为辅”的方针，但只有少数交通违
法者愿意主动接受学习教育。市交警

支队的统计数据显示，从 6 月 13 日至
21 日，交警共对 745 人次进行了处罚，
其中选择协助执勤的有431人次，选择
现场缴纳罚款的有225人次，而选择学
习交通法规的只有 89 人次，仅占总数
的12%。

相对于其他惩罚方式，选择学习交
通法规既能省去罚款，又能避免“丢
人”，却为什么少有人选？邢廷旭表示，
这反映出大多数受罚者法制观念淡薄，
认为行人、非机动车闯红灯等“没什么
大不了的”，这也是造成“中国式过马
路”普遍存在的根本原因。

根治：靠处罚更靠自律

邢廷旭介绍，我市交警部门路面警
力总数不到 400 人，平时，同一时间在
路上执勤的民警通常只有约80人。在
疏导交通、保障道路畅通的同时，民警
对于行人、非机动车的秩序管理有时很
难兼顾。因此，要想根治“中国式过马
路”，须提高市民自身素质，增强其自律
能力。

市交警支队副支队长王伟说，《道
路交通安全法》第六条规定：“机关、部

队、企事业单位、社会团体以及其他组织，
应当对本单位的人员进行道路交通安全教
育。教育行政部门、学校应当将道路交通
安全教育纳入法制教育的范畴。”然而，目
前我市的地方法律法规对交通安全教育并
没有细化职责。这一缺失，不利于交通安
全工作的开展。

王伟表示，希望能够与各企业、单位建
立合作关系，对交通违法人员较多的单位，
在单位门口设置播放设备，连续播放、曝光；
责成各企业、单位在其办公地内部显著位
置，设立固定的交通安全宣传标牌及交通违
法曝光台，教育本单位职工、学生、居民爱护
生命、遵守交通法规。

措施：将建立“违法行为档案”

王伟表示，目前市交警部门正在根据现
有法律法规和交管政策，探讨研究将“中国
式过马路”交通违法行为与今后考驾驶证等
办理交管业务挂钩，建立交警系统的“违法
行为档案”，行人、非机动车辆被查处交通违
法行为，将会对当事人的交管业务造成负面
影响。

同时，交警部门在以后的执法中，将会
对行人、非机动车辆恶意交通违法和拒不服

从交警指挥的交通违法者，登记其
真实姓名、身份证号等信息，按照对
机动车的处理程序，对违法当事人
进行罚款。

本报见习记者 郭秩铭
特约记者 姜东

交警部门再出招，治理“中国式过马路”

行人闯红灯将被记入“违法行为档案”

近日，本报记者实地走访
城市区部分小学，调查空调使
用情况。新安装的空调何时
能全部投用，线路老化问题如
何尽快解决？空调设施安装
完成之后，如何进行科学管
理，有效控制成本？对此，昨
日记者又走访学校、教育主管
部门，继续关注。


